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靠己靠己靠己靠己？？？？靠神靠神靠神靠神？？？？ 時間: 30 分鐘 
 

前言前言前言前言 準備這段經文的時候，神教導我一個功課，當講道也是你工作的一部分的時候，你很受到祝福，因為你有機會更深入的在神的話語中紮根。每當我覺得自己很行的時候，神就提醒我，我的自信從何而來？仍然在思考這段經文如何改變我的生命，但我知道，改變已經開始，希望今天的這個講道，也能豐富你的生命。 

 有一首歌，叫做：再試一下 歌詞 

 這是一句好話再試一下 一試再試試不成再試一下 這會使你的見識多 這會使你的膽子大 勇敢去做不要怕再試一下。 

 從小我就學會這首歌。我們華人是會學習忍耐的民族，從小父母教導我們，要堅忍不拔，遇到困難不要退縮，於是很多時候，我們硬撐著，有的時候讓自己活得很累。在我去讀神學院前，我曾經做了一個性格分析，我們許多在座的都有做過，這個測驗的結果把人的性格用四種指數來分析。我當時有兩項指數很高。一種是很主動，做事很急，另一種，是注重一些細節，所以意思是說，既要快，又要好，又快又好。好不好，好辛苦，活得真的很辛苦。因為要快不容易，要好也不容易，要又快又好，人就很大的壓力，所以容易皺眉頭。人不是應當努力的過生活嗎？一試再試試不成再試一下，有錯嗎？勇敢面對自己的人生，有錯嗎？如果你是一個基督徒，你更會努力，因為聖經要我們更積極。那麼，當我們努力卻無法達成目標的時候，注意健康卻得到了不治之症的時候，或是努力幫助自己的配偶但是他卻怎樣的不改變的時候，我們是否要繼續努力？面對一而再、再而三的失敗，我們該如何自處？大部分的基督徒都知道，基督徒是藉著對耶穌的信心能夠和神有好關係，但當我們信主之後，一試再試，我們希望，保持和神的好關係，努力的讀經、禱告、傳福音，可是為什麼我們還是那麼累？ 

 這段經文其實回答了四個錯誤： 
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1. 我們因行為稱義。(1-2) 

2. 我們因信稱義，因行為成聖。(3-5) 

3. 猶太國是我們得救的原因。(6-9) 

4. 律法加上耶穌使我們得救。(10-14) 

1. 靠自己的問題靠自己的問題靠自己的問題靠自己的問題 

10_凡出於律法的行為都是受詛咒的，因為經上記著：「凡不持守律法書上所記的一切而去行的，都是受詛咒的。」 
11_沒有一個人靠著律法在神面前稱義，這是明顯的，因為經上說：「義人必因信得生。」 

12_律法並不出於信，而是說：「行這些事的就必因此得生。」 
13_既然基督為我們成了詛咒，就把我們從律法的詛咒中贖出來。因為經上記著：「凡掛在木頭上的都是受詛咒的。」 

14_這是要使亞伯拉罕的福，因著基督耶穌臨到外邦人，使我們能因信得著所應許的聖靈。加拉太書 3:10-14  律法，指的是在舊約時期神頒佈給以色列人的條例規範。也就是說，當時以色列人需要遵守很多條例，他們從一生下來，父母就不斷的教導他們這些條例，如果有做不好的，他們就必須殺羊宰牛來獻祭。所以他們在這樣的環境中長大，不斷的做錯事，不斷的獻祭為自己贖罪。他們希望靠著自己遵循律法，和神有好關係，但是聖經上卻記著，「凡不持守律法書上所記的一切而去行的，都是受詛咒的。」有沒有人可以完全照著律法去行？沒有，所以他們每個人都受詛咒。11節說明的更清楚，沒有一個人能夠靠著律法在神面前稱義。所以靠著遵行律法與神有好關係行不通，因為除了耶穌沒有人可以完全遵守律法。所以每個人都受了詛咒，也就是每個人都沒有辦法和神有好關係。  雖然我們沒有像以色列人一樣的律法，可是我們有良心，我們的良心告訴我們對錯，但是如果你真的有良心，你就知道你沒良心。因為如果你有良心，你就知道你常常做出沒良心的事情。  
Esther的例子。 我藉由一個例子來解釋為什麼靠自己遵行律法或靠自己的良心沒有辦法完美？因為人有犯罪的本能，上個星期我的女兒在雪梨台福教會的辦公室和我一起，她看到我有黑色的杯子，她說她要喝水，要用那個杯子。那個杯子沒有洗過，所以我把另外一個銀色的杯子給她喝，告訴她說，不准用黑色的杯子。然後我專心做我的事。後來看見，她把銀色杯子裡面的水倒在黑色杯子裡面。因為她還小不太會倒，所以有許多倒了出來，倒在桌子和地板上，我擦這些水跡的時候就明白了一件事，如果你要小孩子不
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做一件事，她就會一直去想這件事，我們去墨爾本 2天多，她在小巴上一直踢前面的人的座位，當我和她說的時候，她一開始停了，可是我繼續看，過沒多久她又開始踢了，於是我再提醒，這次沒有踢的很大力，可是還是踢，再提醒，這次她還是沒有停，她用她的腳輕輕的摸。我們每個人都有這樣的傾向，在不被懲罰的範圍內，挑戰一些制度，只要不被抓到就好。  譬如說，很多人開車都看著限速，然後加 5 公里，因為 5 公里不會被抓，所以 60開 65, 70開 75，你有沒有這樣的經驗？  這就是一種詛咒，我們沒有辦法脫離，當我們靠著自己想要脫離良心的責備的時候，我們沒有辦法。我們發現，很諷刺的是，只要我們有良心，就沒有辦法脫離良心的責備，而神給每個人都有良心。所以這就是靠自己的問題，靠著自己脫離不了這樣的詛咒，就沒有辦法和有好關係。  
2. 靠自己的結果靠自己的結果靠自己的結果靠自己的結果  靠自己最大的問題，就是沒有辦法和神有好關係，那結果如何？結果會產生無安全感。你的生命是不是常有無力感？希望靠自己的人，總有沒有辦法解決的事情，靠自己能把癌症治好嗎？有聽說過。能夠挽回他人的心嗎？也有聽說過。靠自己可以永遠不死或是完全控制人的心？沒聽說過。許多的時候，我們充滿許多不安全感，這也是這裡說的詛咒。 

 靠自己最大的問題就是沒有安全感，因為你沒有辦法肯定自己會上天堂，你渴望得著聖經上說的平安，可是你還是常常不安，因為在你內心深處，你知道神沒有辦法靠著你所做的接納你，因為你的心不斷的讓神失望。 

 天主教徒的例子。 有一個羅馬天主教徒，我敲她的家門的時候，問她兩個問題，這應該是 7、8 年前的事，在座的也應該知道三福所用的兩個問題。其實每個不同的人有不同傳福音的方式。 問題一：  假如你今天晚上離開世界，按你現在的信仰或思想，是否肯定自己可以上天堂？  答：80-90%。 問題二：  假如你今天晚上離開世界，來到神面前，祂問你：「為甚麼我要讓你進入我的天  堂？」你會怎樣回答？  
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答：大力關門。 我發現她的心中沒有安全感，所以她會把門大力關上，因為這個問題本身讓她沒有辦法回答。如果你說因為我做了很多好事，那麼神可能不讓你進去，因為妳也做了很多壞事；如果你說，因為耶穌，那麼你為什麼還要靠自己？ 所以沒有辦法回答，這就表現出她的不安全感。 

 靠自己這樣的不安全感會帶來兩個後果： 

1. 絕望：因為靠自己永遠沒有辦法做到盡善盡美，所以不知道如何可以常常有神的同在。最後就是很累，覺得神不愛你，覺得自己沒救了，那麼努力，可是不斷犯錯，不知道甚麼時候是盡頭。然後就是很絕望。 

2. 假象：因為沒有辦法完美，所以試著欺騙說服自己，我已經做得夠好了，所以神一定會接納我。可是內心深處，知道這是一個假象，因為我們永遠不夠好，你的良心告訴你你沒良心。 

 教會姊妹的例子。 我接下來要說的是一個基督徒姊妹的親身經歷，她說我可以在講道的時候分享。 基督徒家庭長大，從小就被要求不斷的嘗試，一直到現在還是這樣的方式生活，媽媽也是同樣的方式生活。有問題就努力解決，一試再試總會成功。她過去的經驗告訴她，其實也沒有那麼困難，似乎都挺過來了。可是前陣子她發生了一些問題，她問自己，為什麼她這麼努力的後果卻不如預期？她的男友無緣無故離她而去，她在工作上也產生問題，而這些問題，她不論如何努力，都沒有一個好的結果。在工作上，她看見一些不公平的現象，可是她卻無力改變甚麼，她開始懷疑自己，到底是這個社會的問題，還是她的問題？她很沒有安全感，甚至很絕望，她真的不知道神要她怎麼做？是繼續撐下去，還是找另外的出路？ 

 

3.     神在我們心中運行神在我們心中運行神在我們心中運行神在我們心中運行 

12_我親愛的，這樣看來，你們向來是順服的，不但我在你們那裏，就是我現在不在你們那裏的時候更是順服的，就當恐懼戰兢完成你們自己得救的事； 
13_因為是神 在你們心裏運行，使你們又立志又實行，為要成就他的美意。 腓立比書 2:12-13 

 可是有一段經文，似乎和今天這段有衝突，不是說不能靠自己，為什麼有經文說，”就當恐懼戰兢完成你們自己得救的事；”可是後面的經文，立志或是實行，都是神的工作。所以我們在做每一件事的時候，是否明白都是神在我們心中運行，是祂的工作，如果你真的明白，你會知道，成功沒有甚麼可以
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驕傲的，因為是神的工作，失敗沒有甚麼可恥的，因為是神的工作。而且成功或失敗不能影響你和神的好關係。  從這裡，我發現了一個道理，我們的問題，不在於沒有努力嘗試，而是沒有真的放手。人最大的敵人是自己。沒有真的明白，一切都是神的工作。我們常常告訴自己，要放手，可是最後都是自己扛。找不到男朋友，一試再試，找不到工作，一試再試，健康出了問題，一試再試，但是當我們得不到我們想要的結果，我們就給自己假象，或是絕望。歸根究柢，問題是我們有太多的自己，沒有放手，沒有放下自己，所以就算是信了耶穌，還是活的很累。 

 帆船的例子。 搖槳的船：靠自己，很辛苦，人力有時盡。 揚帆的船：靠風，很輕鬆，等待風的來臨，神能夠不斷地吹。 兩種力量的來源：從人來，靠自己；從神來，靠著神。兩種船都會動，但是第一種走的不遠，也走得辛苦。如果你希望得到釋放，你今天就要放手。 

 但這不是要我們不去嘗試，而是藉著信去嘗試，在嘗試中清楚知道這是神的工作。我們知道，一切的工作都是神在我們心中運行，我們能做的，就是憑著信心，放手，讓神帶著我們去做，反而神可以藉著你做更奇妙的事。當有人書法寫得很好的時候，或是文筆很好，我們說下筆有如神助。意思是說，這不像是人寫的，像是神幫助人寫的。我在寫這篇講道的時候，想不到一個很好的例子，就努力的想，皺眉頭，後來神讓我知道，不是我寫，是神在我裡面寫，我才發現，我的掙扎就是一個很好的例子，後來這篇講道就有如神助，打著打著就打完了。當你放手的時候，這就是聖經說的，「義人必因信得生。」 意思是，我們不單單是憑著信心接受耶穌，也要憑信心過我們的生活。每一分每一秒，都不是我在活，而是基督在我裡面活。  手套的例子。 

 有一次，我太太在洗碗，我發現一個真理。洗碗的時候，女人特別保護自己的手，所以會帶手套，這個手套本來在那裡，沒有生命，沒有動作，可是當我太太拿起來的時候，突然變得很靈巧，很快的就可以把家事做好。我發現了一個道理。手套要做手很辛苦，不管你再努力，還是動不起來，因為再漂
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亮的手套不是手。可是如果你等待一雙手把你拿起來，手就賦予手套力量，手套就有了生命。這就是基督在我裡面活的真義，也是「義人必因信得生。」的意思，你的思想和行為，都完全的放下，讓神來掌管，你會發現，人原來可以活得這麼的輕鬆自在。給你動力的不是你自己，是神，那你就不必擔心缺乏力量，因為人力有時盡，但神永遠是我們的幫助。 

結論結論結論結論 我們一起來禱告。 

 你是否是一個很沒有安全感的人？可能是你太靠自己的能力，你願不願意放下自己，讓神來完全的掌管你的生命？你是不是有太多的自己，沒有放下？是否一試再試試不成，願不願意讓神來掌管？ 

 基督徒，你是否願意做一艘帆船，等待聖靈的風來？有沒有這樣的人，你不要再跑到神的前面，要耐心等候，請你舉手。你是否立志做一個手套？知道一切都不是你的能力，要靠著神活你的生活，放下自己，讓神來掌管，有沒有這樣的人，請你舉手。 

 如果你還不是基督徒，但你的良心常常責備你，你有努力過，可是很辛苦，你希望脫離這個詛咒，聖經上說，13_既然基督為我們成了詛咒，就把我們從律法的詛咒中贖出來。如果你願意相信耶穌為你贖罪，你現在就可以得到這樣的生命，有沒有這樣的人？你不希望再這樣的活，你希望能夠把自己交託給神，讓神來帶你走，有沒有這樣的人？請你舉手。 


